

ven unseres Landes voll vertraut gemacht werden. Sie sollen eine klare Vorstellung von der Zukunft haben, die sie selbst mitgestalten. Diese Zukunft heißt: ein hochentwickeltes sozialistisches Polen, dessen Grundlagen die allgemeingültigen Prinzipien des Sozialismus sind; ein Polen, das, fest in der sozialistischen Staatengemeinschaft verankert, ein geachteter Partner der hochentwickelten Länder der Welt ist. Dieses Zukunftsbild hat bereits konkrete Gestalt in verschiedenen Ausarbeitungen zur Realisierung des Programms gefunden. Dieses zukünftige Polen wird das werktätige Volk unter Führung seiner Partei verwirklichen.

FRAGE: *Können Sie, Genosse Klimczak, unseren Lesern etwas über Inhalt, Formen und Methoden der Propagandarbeit Ihrer Partei zur Vermittlung des entsprechenden Wissens sagen?*

ANTWORT: Das Hauptziel der ideologischen Arbeit der Partei ist die Verbreitung des theoretischen und ideologischen Gehaltes des Beschlusses des VI. Parteitages der PVAP, ist Klarheit in den ideologischen Grundproblemen bei der Festigung der Geschlossenheit der Reihen der Partei. Es geht besonders darum, allen Werktätigen bewußtzumachen, daß die Pläne der gesellschaftlich-ökonomischen Entwicklung die schöpferische Anwendung des Marxismus - Leninismus, der allgemeingültigen Gesetzmäßigkeiten des sozialistischen Aufbaus, angewandt auf unsere Bedingungen in Polen, sind. Gleichzeitig erwarten wir von jedem unserer Mitglieder parteiliches Auftreten und politische Aktivität als Bedingung für die erfolgreiche Realisierung der gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Entwicklung und die Festigung der

führenden Rolle der Partei. Das ist auch das Leitmotiv bei der Verwirklichung aller Programme des Parteilehrjahres, der Vortragstätigkeit und der politischen Massenarbeit.

Wir bemüht, das System der politischen Bildung in der Partei schrittweise zu vervollkommen. Dazu führen wir das Parteilehrjahr in zwei Stufen durch und haben außerdem die Abenduniversität des Marxismus-Leninismus.

Unsere Partei kann sich dabei auf geschulte Propagandisten stützen. Erstmals verfügen wir auch über Lehrbücher für das Parteilehrjahr, einschließlich methodischer Hinweise. Insgesamt haben wir 14 solcher Lehrbücher herausgegeben. Gleichzeitig haben wir wissenschaftliche Anschauungsmaterialien, wie zum Beispiel Anschauungstafeln, Diapositive usw., entwickelt.

In der ideologischen Arbeit widmen wir der Popularisierung der Geschichte der polnischen Arbeiterbewegung große Aufmerksamkeit, wobei wir die Ideale des Sozialismus herausstellen, die der Geburt unserer Bewegung vor 90 Jahren zugrunde lagen.

Kurz gesagt, die gesamte Konzeption unserer ideologischen Arbeit ist auf die Verbreitung der Wahrheit über die Lebenskraft des Marxismus-Leninismus, über die Überlegenheit des Sozialismus über den Kapitalismus, ist auf die ständige Entlarvung des imperialistischen Ausbeutersystems gerichtet.

FRAGE: *Uns ist bekannt, daß die Partei in einigen Wojewodschaften eine interessante Arbeit mit Propagandisten- und Agitatorenaktivs entwickelt, die zum Ziel hat, die Genossen für die politisch-ideologische Überzeugungsarbeit unter den Werktätigen in den Produktionsbetrieben zu wappnen. Können Sie unseren Lesern*

*Näheres über die Arbeit dieser Aktivs sagen?*

ANTWORT: In der täglichen Parteiarbeit kann das lebendige Wort durch nichts ersetzt werden. Alle anderen Mittel können helfen, aber das lebendige Wort wirkt am stärksten auf das Denken und Fühlen der Menschen.

Seit zwei Jahren werden zum Beispiel die Parteiorganisationen von 163 großen Industriebetrieben unmittelbar durch das Zentralkomitee der PVAP angeleitet. Diese Arbeit soll die notwendigen Erfahrungen und praktischen Schlußfolgerungen für die Ausweitung der ideologisch - propagandistischen Arbeit der Partei und die besten Formen und Methoden erbringen. Wir haben Maßnahmen ein geleitet, die zum Ziel haben, Propagandisten und Agitatoren aus dem Kreis der Arbeiter, die Mitglieder der Partei sind, auszubilden. Außerordentlich wertvoll sind hierbei Initiativen, die unter anderem in den Wojewodschaften Gdansk und Poznan entstanden sind; ich meine die Arbeit mit den Arbeiterpropagandisten. Es finden regelmäßig Zusammentreffen dieser Gruppen des Propagandaaktivs in den Wojewodschaftskomitees der PVAP, den Stadt- und Kreiskomitees statt, wo politische Informationen gegeben werden und über Schlüsselprobleme der gesellschaftlich-ökonomischen Entwicklung des Landes diskutiert wird. An diesen Zusammenkünften nehmen Lektoren des Zentralkomitees und Mitglieder der Parteiführung der PVAP teil. Diese Gruppen erzielen sehr gute Ergebnisse in der Parteiarbeit. So werden Genossen, die unmittelbar in der Produktion arbeiten, ideologisch gerüstet und nutzen das erworbene Wissen im täglichen Kontakt mit einem breiten Kreis von Parteilosen.